

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	82 (1953)
<b>Heft:</b>	5
<b>Rubrik:</b>	Intention missionnaire du mois de juin : l'Église dans les régions méditerranéennes

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **Intention missionnaire du mois de juin**

# **L'Eglise dans les régions méditerranéennes**

Dans la zone occidentale, Europe et Afrique étaient jadis jumelées dans leur vie et leurs échanges. Rome était leur point de ralliement. Avec l'Islam survint la rupture. Mais force fut à l'Afrique du Nord, isolée du reste du monde par des déserts, soudée aux nations catholiques par sa vie culturelle et économique, de reprendre les relations qui s'imposent !

Aujourd'hui, ce petit monde, tout baigné de la clarté de l'air et de l'eau, est singulièrement tiraillé ! Méditerranée occidentale : catholique ; Méditerranée orientale : orthodoxe ; Méditerranée occidentale et orientale : musulmane ; telles sont, à prendre les choses en gros, les trois fractions qui représentent une brisure millénaire d'un monde jadis unifié par le Christ-Jésus !

Ce n'est pas sans mélancolie que nous songeons à ce magnifique passé où, de Gibraltar à Constantinople, tout le bassin méditerranéen était chrétien ! Qui a lu les Actes des Apôtres devine le rôle immense de la Méditerranée dans la diffusion de l'évangile. Paul, le Méditerranéen, l'a sillonnée en tous sens. Après lui, ces hommes, qui n'étaient plus des apôtres appelés à livrer la révélation ; qui n'étaient pas encore des théologiens construisant en philosophes et en techniciens : les Pères de l'Eglise, sont tous des Méditerranéens. Voici saint Augustin le Berbère ; saint Athanase l'Egyptien ; la brillante pléiade d'Asie Mineure avec saint Jean Chrysostome, saint Basile, les deux saints Grégoire. En Egypte, des armées de Moines ont rendu célèbres les coins les plus déserts et les plus sauvages de l'arrière-pays. Mais ces temps sont révolus ! Durant des siècles, moins par une persécution sanglante que par la seule raison du plus fort et par d'infinites vexations, l'Islam a réduit la chrétienté à de maigres flots.

A ces pays, mystérieusement beaux et doux, où se dresse encore la couronne des châteaux forts élevés par les Croisés, il faut rendre *l'unité dans la paix* ! Au bord de cette mer grecque et latine, un fort contingent de missionnaires, pris par l'attrait des chevauchées ardentes, par la vision du baptême entrevu de ces fils luisants et bronzés, œuvrent déjà dans l'aridité de la solitude et dans le plus austère des apostolats. La France, l'Italie, l'Espagne, dont cette Méditerranée visite incessamment les côtes, détiennent, il est vrai, la clé du problème de l'Islam. Mais, cette entreprise, ne faudrait-il pas qu'elle devînt celle de tous les chrétiens qui veulent le troupeau unique selon le désir du divin Pasteur ? A ces pays, berceaux de la première civilisation chrétienne, la Suisse n'enverra-t-elle que les eaux de ses hautes cimes ? Lequel de ses enfants égrènera dans sa prière un chapelet pour ces terres de Paul et de Cyrille, d'Irénée et d'Athanase qui nous ont tant donné et à qui il faut presque tout rendre ?



« Vision de paix », page 55

POUR BIBLIOTHÈQUES SCOLAIRES ET PAROISSIALES  
POUR CADEAUX, RÉCOMPENSES, **PRIX SCOLAIRES.**

*Ce magnifique livre*

## « VISION DE PAIX »

De belles pages d'histoire artistement illustrées. L'auteur, le R. P. Stanislas Barbey, moine d'Hauterive, fut pendant 9 ans dans les rangs du Corps enseignant fribourgeois.

Prix ordinaire : Fr. : 7.— (+ port et emballage)

Pour les commandes faites au moyen du bulletin ci-dessous :

l'exemplaire : Fr. 6.20 (+ port et emballage)

5 à 9 exemplaires l'exemplaire : Fr. 5.80 (+ port et emballage)

10 ex. et plus l'exemplaire : Fr. 5.40 (+ port et emballage)

---

### BULLETIN DE COMMANDE

à envoyer dans une enveloppe affranchie de 5 ct. adressée à

ABBAYE CISTERCIENNE D'HAUTERIVE, POSIEUX (Fbg)

Tél. (037) 2 17 83      C. C. post. Ila 2117

Veuillez me faire parvenir avec facture que je payerai à votre compte  
de chèques postaux :

----- exemplaire (s) du livre « VISION DE PAIX »

Nom ----- Prénom ----- Profession -----

Domicile -----